
第 409回岩手県青少年環境浄化審議会議事録 

 

１  日 時 

平成２７年３月１３日（金） 

   午後２時 から 午後３時まで 

 

２  場 所 

県庁Ｒ（13）階 Ｐ１－Ｋ会議室 

 

３  出席者 

（１） 委員（５名） 

遠藤  隆  会長 

関向 正子  委員 

米澤 慎悦  委員 

佐藤 文子  委員  

高橋 真紀  委員 

（２） 県側（２名） 

若者女性協働推進室特命参事兼青少年・男女共同参画課長  亀井 千枝子 

若者女性協働推進室主査 木野下 博道 

 

４  会議の概要 

（１） 開 会 

亀井特命参事兼青少年・男女共同参画課長の挨拶に続き、木野下主査から「県

内の少年非行の概況について」と題し情報提供あり。 

（２） 審議会成立 

事務局から、５名の委員が出席したことにより、青少年のための環境浄化に関す 

る条例第 23条第２項の規定（委員の半数以上の出席）に基づき、審議会成立を報 

告。 

（３） 議事録署名人の指名 

議事録署名人は会長のほかに、会長が関向委員を指名。 

（４） 議事（要旨） 

【遠藤会長】 

本日の審議会は「諮問図書の審議」です。 

【事務局】 

条例第 10条第１項に基づく「青少年に不健全な図書類の指定」の適否に 

ついて、知事の諮問事項（図書類５冊）を説明。 

     【遠藤会長】 

       それでは、審査に入ります。各委員は審査をお願いします。 

 



 ― 各委員審査 ― 

 

【遠藤会長】 

審査が終わったようですので、各委員から審査結果の発表をお願いします。 

【関向委員】 

  ５冊全冊指定でお願いします。 

  特に１番から３番までは、残虐なことが書かれており、深呼吸してしまい

ました。３番の山口組のものは、こういうものはダメだと思いました。 

４番と５番は、子どもには全然必要のないもので、４番はセックスの話ば

かりですし、５番は、それは自然に覚えるものであって、これは青少年には

必要のないものだと思いました。 

【佐藤委員】 

私も全冊指定でお願いしたいと思います。 

  １番、２番は、同じような感じで、処刑だったり、自殺だったり、わいせ

つなものもあったりして、指定で良いと思います。 

  ３番も文書でいろいろと書いていましたが、襲撃の様子がリアルにありま

したので、これも必要ないと思いました。 

  ４番ですが、値段とか入手方法を具体的に書いてあり、ドラッグストアで

買えるとか、そういうことまで書いている。確かに薬局で売られて知ってい

る名前もありましたので、こういうのはやはり子どもたちには見せたくない

と思いました。 

  ５番は、読んでいて違和感があり、わざわざ本にする必要があるのかと思

ったりしました。審査基準でいうと１の３あたりに該当する感じもして、こ

れも指定で良いのではないかと思います。 

【高橋委員】 

  私も１番から５番まで指定とさせていただきました。 

  １番は、不気味な感じがして、表紙の感じからしてもただならぬ感じで、

処刑のこととかがリアルに写っていたので指定の方が良いと思いました。 

  ２番は、未成年の犯罪ということで、そこを読ませていただきましたが、

人を殺したいのが 54.5 パーセントと凄い数字になっていて異常な感じがしま

した。手口も凶悪化していますが、動機とかは幼稚な感じがして、そこが数

字につながってきているのかと怖い印象を受けました。   

  ３番は、ひたすら暗殺の様子で、それ以外何もないので、それこそ必要な

いという印象を受けましたので、指定とさせていただきました。 

  ４番は、入手方法、ドラッグストアで買えるとか書いてあり、個人の責任

と書いてはありますが、使い方が明らかに危険だということで、子どもに悪

影響だと思います。 

  ５番は、行為そのものに興味を持ってしまうような内容で、読みやすいよ

うに書かれていますが、子どもたちに読ませたくないと思いました。 



審議会委員署名 

 

 

   会長                       

 

 

   委員                       

【米澤委員】 

  私も全冊指定でお願いします。 

  皆さんと一緒なんですが、１番に関しては、自殺とか具体的な内容があっ

たりして、誘発されなければいいなという印象を持ちました。 

  ２番に関しては、ヤンキーとか、薬物とか、やはりこれを見て影響される

人が少なからずいるのではないかと思いました。 

山口組系に関しては、残虐な行為だとかそのままですが、小説とか似たよ

うなものがいっぱいあるのではないかと思うのです。ただ、これだけを見る

とまずいなあと思いました。 

４番は、入手方法とか、値段とか、かなり具体的なことが書いてあり、身

近な物もあって、こんな使い方もできると思われたら怖いと思いました。 

５番に関しては、なんか麻痺したというか、そんなに過激でもないと思う

部分もあって、例えば避妊は必ずしましょうとか、これは大事な情報だと思

ったりしましたが、やはり誰でも手に取れるような環境で置いておくのはま

ずいと思い指定としました。 

【遠藤会長】 

はい、どうもありがとうございます。 

私もみなさんと同じ理由で全冊指定ということで、全員が全冊指定という

ことで、よろしくお願いいたします。 

 

（５） その他 

    次回の開催予定として、平成２７年４月１０日（金）を提案。    

 


